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“我们会大步走进河南”
昨日下午4时，港澳深地区闽籍企业家访豫活动见面会在郑州国际会展中心会议中心大厅举行。下午5

点，在郑州国际会展中心轩辕堂，又举行了港澳深地区闽籍企业家访豫活动河南省情说明会暨合作项目签约仪
式。本报记者专访了远道而来的企业家们。 晚报记者 徐刚领 裴蕾 胡审兵/文 晚报首席记者 贾俊生/图

“这几天在河南的访问充满激情、友情……”昨日，在谈到这
次活动的组织，港澳深闽籍企业家代表团总团团长林树哲难掩心
中的激动和喜悦，“这么多年来，组织这么多的闽籍企业家代表团
考察，这次无论是对河南还是全国来说，规模都是空前的。就在
我们临来之际，一路上还有报名的闽籍企业家。”

林树哲表示，当前，产业转移向中部发展已经是一个潮流，同
时也是对闽籍企业家的一个机会。

“我们福建老百姓，大约有八成的祖籍都在河南，因此，来到
这里，我们都有种故土情怀。”他说，很多闽籍企业家都对河南有
着特殊的感情，这是祖辈留下来的优秀传统，因此，这是一次寻

根探祖之旅，也是一次创业之旅。通过这次访问活动，将更加促
进闽籍企业家对河南这片故土的了解，同时通过项目合作，也将
促进企业自身的发展。

“这次的访问，将会是一个好的开始。我希望河南敞开大门，
我们闽籍企业家会大步走进河南。”

对于河南今后的发展，林树哲建议，发展产业一定要精心培
育，一定要形成链条：“必须有上下游的供应链，比如像我做纺织
的，你没有纱厂，没有漂染场，我搬来没用，河南应该把握这次机
会，大商也好，小商也好，要大力去招商。善待外商，项目在河南
的土地上永远搬不走。”

港澳深闽籍企业家代表团团长、南益实业（集团）有限公司董事、总经理 林树哲
“来到这里，我们都有种故土情怀”

深圳市彩田盛科技发展有限公司董事长 滕轩符
加工企业最希望向内地产业转移

昨日，深圳市彩田盛科技发展有限公司董事长滕轩符说：“我是第一次来到河南，
河南历史悠久，也是中华民族的发祥地，可以说我们的祖先都在河南。这次组团过来，
就是看看有无商机。”目前，沿海企业在搞产业转移。深圳市彩田盛科技发展有限公司
生产的产品有万年历，主要出口到东南亚地区。滕轩符说，目前东南沿海地区的产业，
市场已经饱和，需要向内地进行产业转移。目前，东南沿海地区也在引进高科技产品，
但是，受到劳动力缺乏的制约，东部沿海地区人口少，用工紧张，企业成本高，而河南省
是一个人口大省，土地资源丰富，市场非常大。

“我们这次过来，就是要了解一下这边的情况，了解河南省的投资环境。”滕轩符
说，金融、生产、加工等方面的企业最希望向内地进行产业转移。毕竟，中部地区劳动
力成本低，市场十分广阔。

“人家都叫博物馆，而你们的叫博物院。”滕轩符笑着说，中原文化源远流长、博
大精深，在河南博物院能够一次看到这么多的文物，真是让人震撼，让人终身难忘。

全国政协委员、宝龙集团/宝龙地产控股有限公司董事局主席兼总裁 许健康
“构建中原经济区，要用开放的心态，务实的工作”

“我们闽籍企业家，都很希望河南能够进一步加大招商引资的力度。此次访问活动，我们这个团在河南的投资规模可
以说是空前的，大家都签订了很多项目，而这些项目变成现实，就需要我们大家共同努力去做好每一个步骤。”昨日，全国政
协委员、宝龙集团/宝龙地产控股有限公司董事局主席兼总裁许健康在接受本报记者专访时表示。

“我们的城市综合体，作为现代城市的‘城中之城’，将是超级现代化的，它包罗万象，基本具备现代城市的全部功能，商
务办公、商业零售、酒店餐饮和公寓住宅等，可以为老百姓提供一站式的全方位服务。”许健康介绍说。

对于目前我省各界踊跃提出的中原经济区的构想，许健康给予了充分的肯定。
“每个人，每座城市，都需要有一个精神支柱，因为只要有目标才能追求目标。我认为，中原经济区的提出，就是河南的

一个新的起点，一个新的发展机遇。也为河南今后的发展提出了一个很好的思路。”许健康说，河南有1亿人口，是一个非常
大的经济体，应当树立一种信心，进一步扩大发展。“因此，我认为，中原经济区的提出十分及时。”

构建中原经济区，河南该怎么做？许健康言简意赅地提出了自己的观点：“用开放的心态，务实的工作。”
“当然，作为我们闽籍企业家，最好的方式就是通过到这里投资，来支持中原经济区的构建。”他最后表示。

深圳团秘书长、新科（华东）电子有限公司董事长吴天转说，经过这么多年的发
展，广东省的用地越来越紧张，这就限制了广东的发展。“东南沿海的企业要往内地进
行产业转移，并不是广东不好，而是土地快用完了。”吴天转说，富士康有40多万工人，
河南人就占了十几万人。由此可见，河南省的劳动力资源丰富。这次，富士康能够顺
利地进入河南，可见河南省招商引资的力度之大，也很让人感动。

吴天转认为，中国在改革开放之初，首先在深圳搞了一个特区，然后国家又提出了
西部大开发，接着是东北老工业基地振兴。现在，是该中原大发展的时机了。国家把中
原放在最后，其实是中央最大的关心。别的地方都饱和了，自然要到中原来。企业家到
了河南，就可以有个比较，觉得很新鲜，会有一种感觉，这地方非常好，适合发展。“昨天
晚上十一点多回到宾馆，我们兴奋得睡不着觉，觉得河南这个地方太好了，我们在热烈
地讨论着河南如何来完成从农业大省向工业大省和经济大省的转变。”现在发展不靠吵
吵闹闹，而是靠人才，靠认真做事。也靠劳动力，没有劳动力，什么也办不了。

深圳团秘书长、新科（华东）电子有限公司董事长 吴天转
“我们兴奋得睡不着觉，觉得河南这个地方太好了”

【投洽会动态】

深圳福田
派出历年来最大展团
□晚报记者 程国平

140家企业、300多人，带着深豫全方位合作的美好
愿景，深圳福田区代表团昨日来郑参加本届投洽会。这
是福田区近年来安排组织的最大规模的市场拓展活动，
也是本届河南投洽会最大的外省市代表团。

最大展团 140家代表性企业
本届河南投洽会以“开放、交流、合作、发展”为主题，

吸引了中部地区多个省市派团参展。
福田区在很短的时间内组织了辖区140家代表性企

业，全团合计超过300人。
深圳市政府相关负责人表示，此次福田参团规模空

前强大，创福田区历届组团参展规模之最，也是本届河南
投洽会最大的外省市代表团。

最大展区 面积2500多平方米
在本届投洽会上，福田区租用展场面积2500多平方

米，是本届河南投洽会全场规模最大的成片展区之一。
福田展区由中心展区和企业展区组成，中心展区宣

传福田区的整体情况，企业展区分为手机、数码电子、品
牌时装、文化产业、LED五大展区。

金额可观 10多家重点签约项目
据介绍，参展的 111家企业都是福田区优势产业的

代表这些企业不仅提供硬件产品，还提供丰富的综合服
务和方案服务，在产业链上延伸较广、附加值较高。

福田区代表团还特别在展区里开辟了品牌时装专
区，专门布置了一个时装走秀T台，精彩的现场模特表演
一定会成为本届河南投洽会上一道亮丽的风景。

展会期间，福田代表团还将组织一场“河南—深圳投
资贸易洽谈会签约仪式”，会上将安排 10多家重点签约
项目的代表集体签约，签约金额可观。

渴望合作 看中河南大市场
为了让辖区企业走出去，这些年来，深圳福田政府多

次带企业参加展会，北到哈尔滨，南到南宁。“走出去，开
拓国内市场”是福田的一贯做法。

此次，福田带来了史上规模最大的一个代表团来到
河南，他们为何如此看重此次展会？又想借此次展会达
到什么目标？

福田区副区长夏炀表示，河南是中原第一大省，交通
区位优势突出，从郑州出发，向各地市、向外省辐射能力
极强，而产品内销能力欠缺的深圳福田企业与河南合作
空间非常大。

夏炀说，此次展会，他们希望将更多的产品带到河南
来，也希望福田的企业能在河南找到商机。


